



El sector minero tuvo una evolución moderadamente positiva durante el año 2014.

Toquepala (con miras a incrementar la producción de cobre en 100 mil toneladas anuales), la ampliación del proyecto Cerro Verde (con un aporte global de 272 mil toneladas de cobre y 7 mil toneladas de molibdeno), la ampliación de Bayóvar (que aportará 5,8 millones de toneladas de fosfatos), la ampliación de Marcona

más de 15 mil cada región (lo que implicó que cada una de las dos regiones tenga una participación de 8% sobre el total de empleo minero directo). En el tema laboral, cabe remarcar que las horas-hombre perdidas por motivo de huelgas registradas, entre enero y noviembre del 2014, superaron el millón, cifra 5% mayor a la registrada para el mismo periodo del 2013.

No se puede dejar de indicar que durante el 2014 se continuó con el proceso de formalización minera, el mismo que comenzó en el 2013 y que tiene como fecha de culminación el 2016. Según reportes del MINEM al cierre de este informe son 60 287 titulares inscritos en el proceso de formalización, de los cuales 39 409 titulares ya sanearon la información faltante para cumplir con el proceso de formalización. Sin duda queda todavía trabajo por hacer.

En lo que a los proyectos en ejecución se refiere, durante el 2014 se continuó con el desarrollo del proyecto Las Bambas, cuya inversión total se estima en US\$ 10 mil millones, siendo un récord en inversión minera. Este proyecto se ubica en la región de Apurímac (región que no registra a la fecha minería de gran escala) y busca producir 400 mil toneladas anuales de cobre y 5 mil toneladas de molibdeno. Su construcción comenzó en el 2012 y se espera que entre en operación desde el primer trimestre del 2016, teniendo una vida útil esperada de 23 años.

Otro proyecto a destacar es el de Constancia, en Cusco, cuyo monto de inversión asciende a US\$ 1800 millones. Este proyecto, cuya producción comercial inicia el 2015 y espera operar a plena capacidad hacia el segundo trimestre del año, aportará 80 mil toneladas anuales de cobre.

Otros proyectos importantes que siguieron sus programas de inversión y que se espera culminen entre el 2015 y el 2016 son la ampliación de

(que permitirá ampliar la actual producción de hierro en 3,5 millones de toneladas anuales) y la ampliación de Toromocho (para añadir 25 mil toneladas de cobre a su producción potencial), entre otros.

Respecto a la cartera de proyectos mineros, las últimas cifras disponibles indican que esta alcanza los US\$ 64 590 millones. De este monto, más de US\$ 9000 millones corresponden a nueve proyectos de ampliación; más de US\$ 27 000 millones, a 16 proyectos que cuentan con EIA aprobado y algunos de ellos están en construcción, además de otros cuatro que tienen EIA presentado; y más de US\$ 26 000 millones, a proyectos en exploración. Sin embargo, como ya fue mencionado líneas arriba, algunos proyectos han debido reprogramar su plan de avance e inversión, lo que afecta las proyecciones de producción futura del país, aunque se espera que los mismos puedan ejecutarse en el más breve plazo posible.

Gráfico N° 8:
Cartera de proyectos mineros
(US\$ 64,590 millones)

